

Le même jour, vendredi, ledit seigneur-archevêque fut exposé dans son lit de parade, dans la première salle de l'archevêché, vis-à-vis la petite chapelle, en rochet et camail de cardinal, son cordon bleu avec sa croix et son bonnet carré sur la tête et plusieurs lumières autour. Six ecclésiastiques de la cathédrale le veillèrent jour et nuit. (1)

Le samedi 4, chapitre ordinaire de la troisième semaine de carême. Ledit jour, les communautés ecclésiastiques, tant séculiers que réguliers, vinrent jeter l'eau bénite à Son Eminence. Le même jour vinrent aussi tout le corps de ville, le présidial, le bureau des finances, le prévôt des marchands et échevins, Messieurs les élus et autres.

Le dimanche 5 dudit, on fit tout le grand office à Saint-Étienne, vu les embarras du grand chœur.

Le lundi 6, jour de l'enterrement, point de matines ni autres offices canoniaux. Les portes de l'église furent fermées même pendant les messes privées. Sur les huit heures, les trois collégiales se rendirent à Saint-Jean, sans croix, pour marcher sous celle de la cathédrale. Les séminaires de Saint-Irénée et de Saint-Charles s'y rendirent sous la croix du premier; et tous les religieux mendiants, chacun sous leurs croix, s'y rendirent pareillement à la même heure. Au commencement de la sonnerie, les religieux marchèrent les premiers, selon leurs rangs, chaque communauté sous sa croix; ensuite les séminaires, sous la seule croix de Saint-Irénée. En dernier, venoit le clergé de la primatiale et des collégiales, sous la seule croix de la cathédrale, portée par M. le Comte de Lescoër, la mitre en tête, précédé de deux grands enfants de chœur. On sortit par la grande porte de l'église, pour aller dans la cour de l'archevêché, où les Chapitres reçurent, en entrant, leurs cierges. Les séminaires les reçurent en passant et ne s'arrêtèrent point, de même que les religieux, auxquels on ne donna point de cierge par économie, mais ils continuèrent leur marche par le pont de l'Archevêché, le quai des

---

(1) Selon l'usage, les séminaires doivent venir veiller, et ceux de la cathédrale le premier jour seulement.